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FECHA: Diciembre 13 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Desaparecieron 4 hidalguenses”  

Criterio “Por el Profe, debe SSP dar cuentas”  

 “Aumentan delitos en Tizayuca y la Reforma”  

 “Frío pega con tubo”  

 
“Lucra comercio con tradiciones”  

 “Para el Valle del Mezquital nuevos empleos” 

 
“Crítico, aguinaldo sube el precio de la tortilla”  

El Independiente “Constructores tuvieron mal año: caen ganancias”  

La Crónica “Anuncia Miguel Osorio inversión histórica para Hidalgo: 230 mdd”  

 
“Espanta violencia a inversionistas”  

 
“Inseguridad y extorsión oficial pega a paisanos”  

 

“¡Habrá otros ponchis!”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-IEE Postergan uso de urnas electrónicas: Pese a los esfuerzos y acciones realizadas en los pasados comicios 
para poder implementar el sistema de Urnas Electrónicas en las elecciones de presidentes municipales  del 2011, ya no hay 

posibilidades de poder implementar el proyecto, aseguró la consejera del Instituto Estatal Electoral María de Jesús 

Hernández Torres.  La razón a decir de la funcionaria electoral es que no se ha podido presentar al Congreso del Estado el 
informe sobre el primer ejercicio cívico que tuvo lugar en los comicios de julio pasado, debido a que no se han podido dar 

por concluidas las elecciones a gobernador del año en curso.  “Como todavía no se resuelve la elección de gobernador que 
está en espera en la Sala Superior, estamos esperando a que se resuelva y posteriormente presentaremos al congreso el 

informe del primer ejercicio cívico en que se usaron urnas electrónicas de pruebas en el estado y que consideramos que fue 

importante porque fue el primero en su tipo en que se tuvo la oportunidad de utilizar y ver el funcionamiento del sistema”   
De igual manera Hernández Torres, añadió que en su caso están en espera de poder entregar el reporte a los diputados 

locales, aunque consideró que estos ya no tendrán el tiempo suficiente para poder realizar las reformas respectivas a las 
leyes en la materia y poder implementarla en el siguiente proceso de renovación de los titulares de los 84 ayuntamientos. 

“Esto quiere decir que solamente podría darse como una actividad vinculante lo que significa  que en algunas secciones la 
votación podría darse de maneras directa y en otras de manera manual como lo establece la Ley Electoral como se ha 

realizado ya en otras entidades como Jalisco, donde el sistema está muy avanzado”.  Por último María de Jesús Hernández, 

refirió que pese a todo esto es una buena oportunidad y posibilidad para que los legisladores valorar con mayor 
detenimiento el ejercicio que se realizó en la entidad a manera de prueba en los comicios  pasados y de esa manera valorar 

el que ya se puedan usar las urnas electrónicas en las siguientes elecciones. (Jaime Arenalde, página 02) 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Primera plana del PRI visita Pachuca: La primera plana del PRI a nivel nacional, representada por 

gobernadores, senadores, diputados, líderes de sus expresiones y la dirigencia, arribarán a Pachuca hoy por la mañana. Los 

más de mil consejeros decidirán el método por el cual, la clase priista elegirá a su nuevo presidente del partido. Efraín 
Arista Ruiz, delegado nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, señaló que en la sesión ordinaria 

prevén la presencia de Beatriz Paredes, líder de esa fuerza política; Enrique Peña Nieto, gobernador del estado de México y 
principal aspirante a la presidencia de la República, además de Humberto Moreira, quien se perfila como el próximo 

dirigente del tricolor. “La convocatoria es para el próximo lunes, Pachuca va a tener el privilegio de que sea la sede del 
consejo, asistirán mil consejeros políticos de todo el país, de los sectores, diputados, senadores, gobernadores priistas más 

de una decena mandatarios electos”, refirió.  El consejo político nacional se realizará en las instalaciones del Comité 

Directivo Estatal del PRI, las cuales serán blindadas por un dispositivo de seguridad organizado por el Revolucionario 
Institucional, además del apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública para proteger a la plana mayor de ese partido.  “Es 

un evento en el que únicamente en el recinto es estrictamente para que están dentro los consejeros políticos nacionales, 
en la parte exterior habrá un dispositivo del comité directivo estatal para darnos la seguridad de que el evento se desarrolle 

con toda tranquilidad y al mismo tiempo no darle problemas a la sociedad”. Como parte del orden del día, los priistas 

elegirán el método con el cual renovarán la dirigencia el próximo cuatro de marzo, “para tener al nuevo presidente y 
secretario del Comité Ejecutivo Nacional que se realizará el cuatro de marzo”.  Otro de los puntos que prevén aprobar son 

“las reformas que se han propuesto a la comisión política, al reglamento de justicia partidaria y otro para la comisión de 
preseas y reconocimientos a los militantes del partido”. Para el delegado nacional, “el que sea Hidalgo la sede el consejo 

político nacional es verdaderamente un reconocimiento a un priismo dinámico, activo, fortalecido y aparte es un gobierno 
que le ha dado resultados a la población”.  Por parte de la entidad hidalguense asistirán 40 delegados nacionales, entre los 

cuales se encuentra el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, diputados federales, representantes de 

organizaciones y funcionarios de gobierno, quienes junto a más de mil priistas dictaminarán el rumbo del partido en 2011 y 
de su dirigencia.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-PAN encabezará alianza opositora, asegura Ordóñez: Por obtener más votos en las elecciones pasadas en 

la capital del estado y ser la segunda fuerza política, el Partido Acción Nacional (PAN) encabezará la coalición que 
conformará con el Partido de la Revolución Democrática para los comicios de Pachuca del 3 de julio de 2011. El secretario 

general del blanquiazul en Hidalgo, Raimundo Ordóñez aseveró que el aspirante a la Presidencia municipal de Pachuca, de 
una posible coalición, emanará de las filas de Acción Nacional, pues los dirigentes estatales de oposición pactaron que el 

instituto político que tuviera mayor presencia y más número de votantes, según las pasadas elecciones, pudiera encabezar 
la alianza.  “Cuando tuvimos la reunión con todos los dirigentes estatales y se platicaban los escenarios para ir en coalición, 

fue un acuerdo en común que se pudieran valorar algunas situaciones como la que el partido que tenga el peso electoral 

más fuerte o que haya conseguido el número de votos más altos en los municipios pudiera encabezar una coalición”, dijo el 
panista en una entrevista vía telefónica.  “En el caso de Pachuca, Acción Nacional es quien tiene el segundo lugar y pues 

sin ninguna duda tendrá que estar encabezando una coalición, es algo que ya pactamos, lo hemos comentado”, agregó.  
Sin embargo, el secretario general panista no demeritará las aspiraciones de posibles candidatos de otros partidos políticos, 

como el caso del senador, José Guadarrama Márquez, que hace dos días se destapó como posible contendiente por la 

presidencia municipal capitalina. “No quisiera demeritar ninguna aspiración de ninguno de los posibles contendientes que 
quisieran competir por algunos municipios”, recalcó Ordóñez, no obstante se “respetarán los acuerdos de las dirigencias 

estatales”.  De no respetar los acuerdos, indicó que cada partido podría ir solo sin necesidad de conformar el bloque 
opositor como en las elecciones del pasado 4 de julio.  Sobre el candidato de Acción Nacional para la alcaldía de Pachuca, 

de cara a las elecciones del siguiente año, Ordóñez señaló a Gloría Romero León, diputada federal del blanquiazul, como 

una posible aspirante, quien lo ha manifestado abiertamente. “En Pachuca tendría que estar encabezando la coalición 
Acción Nacional, tenemos varios aspirantes como la diputada Gloria Romero León y la diputada electa, Yolanda Tellería. 

Pero quien abiertamente lo ha dicho es Gloria Romero”, expresó.  “En el partido lo estamos conformando (la alianza) en la 
intención de que se pudiera dar de una manera general de dar un apoyo total, nosotros no vamos por cuestiones 

personales sino por proyectos ciudadanos”.  En el caso de una posible candidata como Xóchitl Gálvez Ruiz, expresó que 
“tiene un proyecto preciso que le da para más". Claves-En enero, el anuncio • “Hay una gran aceptación de los 

ciudadanos, los trabajos que llevamos a cabo con las coaliciones, han estado a favor de continuar”, dijo el secretario 

general panista.• El 10 de enero se completarán las pláticas, las conversaciones y seguramente se tendrán nombres 
exactos que estarán compitiendo por la coalición en los 84 municipios de la entidad.• “A más tardar la última semana de 

enero, se conocerá el resultado de las pláticas". (Misael Zavala, página 11) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

Milenio-PAN municipal se adjudica reformas a la ley mercantil: El Comité Directivo Municipal de Pachuca del 

Partido Acción Nacional (PAN), informó que las reformas al reglamento de establecimientos mercantiles, que contemplan 

los estacionamientos gratuitos por dos horas en plazas comerciales, fue una propuesta panista.  De acuerdo con Juan 
Carlos Robles Acosta, presidente del CDM capitalino del blanquiazul, “la pasada sesión de cabildo del día jueves 9 de 

diciembre, en relación a las reformas al reglamento de establecimientos mercantiles, y en concreto a la modificación para 
que los estacionamientos fueran gratuitos, fue propuesta e iniciativa de la fracción edilicia de acción nacional”. Sin 

embargo, aseguró que la iniciativa era más ambiciosa pero no fue posible su aprobación por la negativa de otros partidos 

políticos al interior del ayuntamiento de Pachuca.  “No obstante, que 2 horas sean gratuitas en los estacionamientos es un 
logro de Acción Nacional, siempre en busca de la economía y bien común de la ciudadanía en la capital hidalguense”, indicó 

el dirigente municipal del blanquiazul en la capital del estado de Hidalgo.  (redacción, página 11) 

Independiente-Eréndira Gálvez demandará a Fayad por acusarla de “aviadora”: Eréndira Gálvez Ruíz hermana 

de la ex candidata panista a gobernadora del estado, Xóchitl Gálvez señaló que iniciará dos denuncias, una de ellas en 

contra del presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad Meneses por tacharla de "aviadora" 
en la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH), sin serlo. La maestra de profesión y fundadora del Centro Estatal de 

Lenguas y Culturas Indígenas (CELCI) admitió que participó en la campaña proselitista de su hermana en las pasadas 
elecciones, pero gracias a que contaba con una licencia por enfermedad desde que inició el año. No obstante, dijo, esto no 

la convierte en "aviadora", ya que forma parte de la dependencia y ha permanecido en activo desde hace 35 años hasta 

ahora que se retiró de su cargo para recuperarse de la enfermedad "aunque al decir que me separé de mi cargo por 
enfermedad no quiere decir que debo estar en cama", señaló Gálvez Ruíz. La segunda denuncia que levantará, explicó, 

será en contra de las personas encargadas de filtrar su expediente médico al PRI, porque dijo, sólo debió estar en manos 
de la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH) "eso es clara muestra del maridaje entre el gobierno y el PRI", 

entonces todos los hidalguenses deben pensar qué tan segura está su información que debería ser privada, ya que 
fácilmente fue filtrada de la SEPH al PRI. Retó a Omar Fayad a que le demuestre legalmente por qué la consideró una 

"aviadora", porque de lo contrario, iniciará una demanda en su contra. "Ahora sí les molesta que me haya salido, pero 

durante la elección cómo no dijeron nada de que me salí y aprovecharon para dictar línea entre los trabajadores de la SEPH 
sobre cómo iba a ser la línea para las elecciones, a ellos les convino más que yo estuviera fuera", declaró Eréndira Gálvez. 

Por su parte, el sobrino de Gálvez Ruiz, Manuel Gálvez Cortés señaló que de igual forma fue señalado por ser supuesto 
"aviador" y tener tres plazas, y espetó a Fayad Meneses que ninguna de las dos acusacioneses cierta. "En primer lugar, 

dijo, sí solicité una licencia para apoyar en la campaña de mi tía, pero me retiré de mi cargo sin goce de sueldo y es un 

derecho al que cualquier trabajador de la SEPH tiene acceso y me reincorporé a partir del 1 de julio, pero el resto del 
tiempo he trabajado sin problema alguno." En cuanto a las supuestas tres plazas con que cuenta, agregó "Fayad conoce 

perfectamente cómo es esto, que no venga a usar perversamente la información porque sabe que en secundaria (donde 
daba clases antes de ser personal administrativo), se obtienen diversas claves de acuerdo a las horas en que imparte 

clases, por eso cuenta con tres claves, pero una sola plaza, dijo en entrevista. Ambos acusados rechazaron tajantes las 

acusaciones en su contra y retaron al priista a que compruebe las acusaciones que hizo como parte de una campaña 
mediática, producto de las denuncias que Xóchitl Gálvez inició ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 

Electorales (FEPADE) para señalar a priistas que son "aviadores" en la SEPH. (Crystal García, página 02) 

Sol de Hidalgo-El PRI, un partido de todos: La formación de los cuadros del PRI es fundamental, porque nuestro 

partido no puede aspirar a ser como otros, de políticos improvisados y novatos, "nosotros representamos a todas las clases 

y ámbitos sociales porque tenemos la formación". Así lo expresó el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI 
hidalguense, Omar Fayad Meneses, durante el informe de labores 2006-2010 del Instituto de Capacitación y Desarrollo 

Político, A.C. (Icadep), en la cual tomó protesta al nuevo dirigente estatal del organismo, José Olaff Hernández Sánchez. El 
dirigente del priismo estatal agradeció al presidente saliente del Instituto, José Antonio Larios Jiménez, su aportación a la 

formación de ocho generaciones de priistas sobresalientes, entre los cuales hoy se encuentran destacados funcionarios en 

el ámbito local y nacional.  PROFESIONALIZACIÓN, UN RETO DEL ICADEP Aseveró que por ello, ahora Olaff Hernández 
tiene una gran meta a superar, pues además de dar continuidad al gran trabajo que existe en la escuela, deberá sumar a 

los cuadros a las decisiones del partido, con ideología y compromiso. Subrayó que el Icadep tiene un reto en la 
profesionalización de priistas, ya que con base en el adoctrinamiento de una filosofía política que se decidió adoptar con los 

principios de la Revolución Mexicana, el priismo está llamado a continuar en esta renovación ideológica y de inclusión de las 
diferentes expresiones para avanzar en los diferentes espacios de representación de la entidad y el país. Asimismo, Fayad 

Meneses se comprometió con aquellos cuadros que egresen demostrando excelencia, a serán parte activa de la vida 

política del PRI, y con el respaldo del primer priista Miguel Osorio y del distinguido militante José Francisco Olvera Ruiz, a 
impulsar su participación en diferentes áreas del sector público. Olaff Hernández Sánchez, por su parte, aseguró que los 

jóvenes deberán aportar toda la capacidad y entusiasmo para alcanzar la transición generacional que consolide al PRI como 
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un partido moderno, competitivo y exitoso. Afirmó, además, que el Icadep Hidalgo deberá responder a esta meta, para que 

el instituto político mantenga la confianza ciudadana a través de una visión progresista y mantenerse así como la primera 

fuerza política nacional. REPLICAR AQUELLAS EXPERIENCIAS EXITOSAS Previamente, en su informe de labores al frente 
del Icadep durante el periodo 2006-2010, José Antonio Larios destacó el alcance de la formación recibida en este instituto 

como una acción territorializada que logró replicar las experiencias exitosas en los diferentes espacios de representación 
municipal, estatal y nacional. Además, apuntó que durante estos cuatro años lo que se pensó como una capacitación se 

transformó en una verdadera educación política; la edición de 25 mil ejemplares para impulsar con principios y 

fundamentos el activismo entre cuadros priistas y sociedad interesada en la filosofía del PRI. (redacción, Ojo Política)  

Plaza Juárez-Dudosa entrada del PAN a una alianza de izquierda: PT: ¿AHORA SI OBEDECERÁN AL PEJE? La 

posible entrada del Partido Acción Nacional (PAN) a la coalición opositora del PRD, PT y Convergencia sigue en duda para 
las próximas elecciones en 2011, que renovarán las 84 alcaldías de Hidalgo. Así lo  manifestó en entrevista Mariano Torres 

L`estrade, coordinador del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo. Pese a que desde finales de noviembre las dirigencias 

estatales del PAN, PRD, PT y Convergencia iniciaron formalmente reuniones para buscar coaligarse en la próxima elección, 
Torres dijo que será decisión única de la dirección nacional del partido de la estrella ir en coalición con determinados 

partidos el próximo año en seis estados de la República.  “El PT nacional no ha definido las reglas para ir en alianzas, pero 
está en la búsqueda de ir coaligado con partidos únicamente de izquierda, como el PRD y Convergencia”, dijo Mariano 

Torres al momento de definir que el PT ya se ha identificado como el partido de izquierda de la izquierda mexicana. Dijo 

que hasta el momento el PT ha visitado algunos municipios en donde no existen comités municipales del partido y gente le 
ha sugerido ir en coalición con el PAN, al definirla él mismo como que están abiertos a candidaturas ciudadanas o que sean 

de gran aprobación entre la gente que simpatiza con este partido. Será hasta el 15 de marzo cuando el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) cierre el plazo para registrar coaliciones partidistas con miras a las elecciones. El coordinador del PT en 

Hidalgo apuntó que un aspecto que definirá la decisión del PT ir en alianza serán los resultados políticos que obtenga el 
partido en el Estado de México, en donde en elecciones pasadas se ha visto favorecido por participar en coalición. Sin 

embargo, para las elecciones de 2011 pueden llegar a darse imprecisiones sobre la permanencia del PT en una coalición 

que incluya al PAN y más cuando el candidato o candidata sea impuesta por este partido político, tal y como sucedió en el 
transcurso de las elecciones a gobernador a mediados de este año. Ante ello, Torres se limitó a decir que el PT buscará la 

opinión y aceptación de los simpatizantes; que podrían estar de acuerdo o no con alianzas con el PAN; “será decisión 
exclusiva de la dirección nacional determinar alianzas partidistas”, reiteró el coordinador del Partido del Trabajo en Hidalgo. 

Finalmente, recordó que los días 9 y 10 de diciembre se celebra el aniversario del PT, que fue creado hace 20 años, “lo que 

nos ha enseñado el proceso de creación y permanencia del partido es que en algunas elecciones hemos ido solos, que nos 
ha permitido seguir con el registro ante el IFE y que indica una clara aceptación del PT entre la ciudadanía”, concluyó. 

(Beatriz Adriana, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Independiente-Gobernador electo rechaza dar recursos directos a municipios: El gobernador electo de Hidalgo 
rechazó rotundamente la iniciativa de reforma que impulsan senadores del Partido Acción Nacional (PAN) que pretende que 

la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SCHP) entregue el presupuesto federal directamente a los municipios. 
Consideró que se trata de una propuesta "muy compleja, que debe ser analizada de fondo y sin intereses partidistas". El 

mandatario electo reviró en el sentido de que la reforma "sería tanto como que la recaudación de impuestos ya no pase por 
la federación y llegue de forma directa a los estados". En entrevista, Francisco Olvera afirmó que deben existir filtros para 

que se respeten las reglas de operación respecto a la asignación de presupuestos. Por otra parte, el ex abanderado de la 

coalición "Unidos contigo", que resultó ganadora en los comicios de julio pasado, manifestó que los municipios son las 
entidades "más vulnerables a caer en irregularidades". En este sentido, añadió, "hoy en día existen cuentas públicas 

impagables que rezan de muchos años atrás en la Auditoría Superior del estado de Hidalgo" (ASEH).  Por ello, el 
gobernador electo insistió en la necesidad de que existan filtros de orden estatal para el control y observancia y se eviten 

más irregularidades financieras por parte de los ayuntamientos. Aunque por otra parte reconoció que se deben agilizar los 

procedimientos para la entrega, "en tiempo y forma", de recursos a los municipios por parte del estado. La propuesta que 
se presentó a finales de noviembre busca evitar que las finanzas de las alcaldías sean lastimadas, al eliminarse la 

intermediación de los gobiernos estatales, justificaron senadores panistas que analizan la iniciativa de reforma. De acuerdo 
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con lo dicho por Olvera Ruiz y según la ASEH, son 54 presidentes municipales los que no han comprobado gastos 

presupuestales o incurrieron en subejercicios del presupuesto del 2008, lo que representa un posible desfalco de hasta 350 

millones de pesos en agravio del erario público. (Gerardo Neria, página 03) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Se dispara la delincuencia en Tizayuca y La Reforma: Los municipios de Mineral de la Reforma y Tizayuca 

son las demarcaciones con mayor incremento en el número de delitos que se cometieron durante el último año en la 
entidad. De acuerdo con el informe mensual de la incidencia delictiva, elaborado por la Secretaría de Seguridad Pública del 

estado (SSPH), incluso se han cometido más robos en ambas zonas (Mineral de la Reforma, mil 164 y Tizayuca, mil 559) en 
comparación a las áreas metropolitanas de Tula y Tulancingo. La información de la SSPH indica que entre las denuncias 

que se presentan con mayor incidencia se encuentra el daño en propiedad ajena, lesiones, extorsión, privación ilegal de la 
libertad, homicidio, fraude, despojo y amenazas. Ambos municipios, colindantes a la capital del estado, se han posicionado 

dentro de las cinco zonas con mayor número de averiguaciones previas por relacionadas con algún delito durante el 

presente año, junto con Pachuca, demarcación con mayor incidencia en toda la entidad (6 mil 620 delitos enero-
noviembre). El incremento de la inseguridad en Mineral de la Reforma también ha sido mencionado por el alcalde Miguel 

Escamilla Baños, quien señaló que es “urgente que se realice -la unificación policiaca- por el aumento de los delitos en los 
últimos meses”. Entre las denuncias más consecutivas que se han reportado en el municipio de Mineral de la Reforma 

durante el periodo de enero a noviembre, se encuentran 355 denuncias por el robo a casa habitación, de vehículo 116 y a 

industria o comercio 117. Junto a estos delitos se encuentra el desmantelamiento de una red de prostitución que opera en 
el fraccionamiento El Chacon, la puesta a disposición a la Procuraduría General de la República (PGR) de un elemento de 

seguridad que está relacionado con el crimen organizado e incluso la renuncia de un Director de Seguridad por presuntas 
amenazas de la delincuencia organizada. Mientras que en Tizayuca, municipio colindante a la ciudad de Pachuca y al 

Estado de México, se reportan 227 denuncias por el robo a comercio 185 relacionadas con el robo de automóvil y 326 por 
el robo a comercio o industria. Ante el aumento de los delitos, no sólo en los dos municipios sino en todo el estado, 

autoridades de la SSPH mencionaron que sólo a través de la unificación de las policías se puede combatir de una forma 

eficaz la inseguridad. Por su parte el gobernador Miguel Osorio, las autoridades de la Procuraduría General de Justicia del 
estado y de la 18 Zona Militar en Pachuca, coincidieron en señalar que es necesario el modelo de mando único de la policía 

en Hidalgo, ya que lejos de ser una medida política, la unificación beneficia a los habitantes. El comandante de la 18 Zona 
Militar, Jacobo Osorio Herrera, aseguró que sólo con la capacitación de los elementos se puede tener un frente en común 

para el combate de la delincuencia que opera en Hidalgo.  (Marcos Muedano, página 31) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Puedo ganarles a Peña y Ebrard: Creel: El senador Santiago Creel hizo oficial su intención de contender por la 

candidatura del Partido Acción Nacional para las elecciones presidenciales de 2012. A pregunta expresa, Creel Miranda 
confió en que con su proyecto podrá ganarle “a Peña Nieto y a Marcelo Ebrard, si la cancha está pareja”. También aseguró 

que en su momento se hará un balance de los ejercicios que efectuaron el PAN y los gobiernos priistas, los cuales dijo, se 

habían quedado limitados en el cumplimiento de las expectativas de la ciudadanía. Asimismo, a pesar de hacer 
completamente abierta su aspiración, garantizó que cumplirá con los tiempos internos del partido y que mantendrá 

absoluto respeto hacia la ley electoral, aunque admitió que comenzará a hacer giras en distintos puntos del país, donde le 
han expresado apoyo para su candidatura. En ese sentido, criticó los procesos adelantados que llevan tanto el gobernador 

del Estado de México, Enrique Peña Nieto, a quien acusó de aprovechar “hasta la inauguración de las banquetas para 

promover su imagen”, así como el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, de quien, dijo, ya recorre todo el país con su 
asociación. Durante el festejo por su cumpleaños, al que acudieron alrededor de 800 personas, entre simpatizantes, 

familiares y amigos, el senador aseguró que es sano que su partido conozca a los aspirantes y se inicie un proceso que 
busque la unidad en sus filas. Se pronunció por la definición de los liderazgos del partido, no sólo para contender por la 

Presidencia, sino por cualquier puesto de elección. “Que haya un proceso interno bien hecho, neutral que quienes decidan 

contender lo hagan lo más pronto posible; requerimos un partido fuerte, que fortalezca todos los liderazgos. No sólo el 
presidencial, sino los que tenemos en la ciudad, en las delegaciones y en las senadurías”, pidió. En entrevista, aseguró que 

se encuentra listo para que en cuanto su partido emita la convocatoria él presente sus credenciales como aspirante a la 
Presidencia de la República. “Yo estoy listo, me he estado preparado todos estos años, estoy esperando que mi partido 

abra el registro. Es muy bueno que cada quien exprese sus deseos, el mío es competir por la interna del partido, ser el 
candidato de Acción Nacional, representar y defender lo que somos los panistas”, dijo. Confió en que el proceso en el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

interior de su partido se efectúe con reglas claras y con las mismas condiciones para todos, con lo que descartó que influya 

algún tipo de preferencia por parte de la dirigencia de su partido y del propio presidente Felipe Calderón. Al acto, realizado 

en el lienzo charro Javier Rojo Gómez, acudieron senadores como Guillermo Tamborrel y Humberto Aguilar Coronado, 
también estuvieron presentes los hijos de Carlos Castillo Peraza, Federico Doring y la diputada federal Gabriela Cuevas. Del 

gobierno federal únicamente se vio a la directora del Instituto Nacional de la Juventud, Priscila Vega, y a coordinadores de 
congresos locales del Partido Acción Nacional.  (Miriam Castillo, página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que antes de haber denunciado únicamente al PRI de solapar la existencia de aviadores en la SEPH, la ex candidata a 
gobernadora Xóchitl Gálvez tuvo que haberlo pensado dos veces, pues de antemano sabía que su hermana Eréndira era 

aún directora con licencia del Centro de Leguas y Culturas Indígenas de Hidalgo, donde sigue cobrando sin trabajar por un 
padecimiento, cuando existen pruebas de que anduvo en campaña. 

que ya se había tardado el senador José Guadarrama en destaparse para contender por la presidencia municipal de 
Pachuca, como paso en la contienda para gobernador, ya está apuntado para romper la posible alianza entre el PRD y el 

PAN. 

que en los corrillos de la política estatal ya se mencionan a dos personajes para asumir la próxima Secretaría de Gobierno. 

Los invocados son el diputado Jorge Rojo y Víctor Velasco, actual miembro del equipo de transición de Francisco Olvera, 
gobernador electo. 

Los que saben dicen que Velasco lleva mano, por la naturaleza de sus funciones, pues mantiene reuniones con la clase 

política, municipios, dirigentes empresariales, líderes sindicales y grupos políticos de distintas regiones de la entidad. 

Sin embargo, a pesar de que José Antonio Rojo ha declarado que considera no fungir en el próximo gabinete, él y su 

hermano Jorge son cuadros que deberán ser tomados en cuenta y no dejarlos sueltos, pues pueden causar un conflicto 
interno. 

que la dirigente de la Sección 15 del SNTE, Mirna García López, recibió un fuerte llamado de atención de las oficinas 
centrales del sindicato, pues hasta ellos consideraron un exceso que se mantengan a más de 400 comisionados para una 

sección tan pequeña como la de Hidalgo, aunque existen cifras extraoficiales que señalan que en realidad son 770. 

Tal vez sea por eso que la reacción de García López ante la secretaria de Educación, Rocío Ruiz de la Barrera, haya sido 

dócil durante el acto de entrega de computadoras realizado hace unos días. 

que durante un acto para homenajear a los docentes en Pachuca, realizado la semana pasada, Miguel Ramírez Sánchez, 
representante de Elba Esther Gordillo, acusó a los medios de comunicación de ser los culpables de los escándalos de 

aviadores en el sistema educativo, “cuando en el gobierno no son capaces de meterles orden y gobierno a los medios de 

comunicación”. 

Ahora resulta que los medios propiciamos la corrupción. 

Además, se aventó la puntada de echarles en cara a los maestros que gracias al sindicato tienen ISSSTE, vacaciones y 

aguinaldo; cuando estas son prestaciones sociales emanadas de la Constitución. 

 (redacción, página 03) 
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que la mayoría de empresarios dedicados a la construcción todavía tienen una leve esperanza en que sus empresas se 
salven de la quiebra y la única opción es que Pemex construya la refinería en la región Tula-Tepeji, proyecto en el cual 

tienen puestas todas sus ilusiones. El problema es que Juan José Suárez Coppel, director general de Petróleos 
Mexicanos, no tiene muchas ganas de comenzar la construcción, pues según iban a lanzar una nueva licitación para el 

bardeado pero a la fecha no hay nada de nada. 

Que quien ya anda viendo cómo asegura su porvenir, por lo menos seis años más, es la dirigente del movimiento 

Antorcha Campesina, Guadalupe Orona. Ahora resulta que como la actual administración prácticamente ya va de 
salida, la reina de los plantones ya busca hacer buenas relaciones con el gobierno que entrará a partir de abril de 2011. 

Lástima que la supuesta defensora de los indígenas sólo vea por intereses propios. 

Que la fracción panista de la Asamblea Legislativa de Pachuca sigue llena de rencor, pues ahora dicen que ellos 

fueron los promotores originales de la propuesta de estacionamientos gratis en plazas comerciales, pues acusan a los 
priistas de haberse colgado de su idea, por lo que ahora les exigen que se retracten y digan la puritita verdad. ¿Creen que 

lo hagan? 

Que quien se siente muy triste porque le desaparecieron su fama en el ayuntamiento capitalino es el ex director de 

tránsito, Antonio Sampayo. Después que fuera la mano derecha del ilustrísimo Roberto Terán, ahora lo han recluido 
en la dirección de Prevención del Delito, de donde dicen, ya no se muestra en público. ¿Pues qué habrá hecho? 

Que luego que José Guadarrama anunciara por enésima vez que la gente lo busca para que compita por la alcaldía de 
Pachuca y sea el abanderado de la coalición opositora, quien ya salió a pararle su tren es el líder del blanquiazul, 

Gonzalo Trejo, quien dijo que no se haga ilusiones, porque el candidato saldrá del partido mejor posicionado en la capital, 
y ese, dijo, es el PAN. Dicen que se avecina otra guerra entre los partidos de oposición, pues cada quien quiere imponer a 

su candidato. 

 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

(r“Si tu quieres tomar este puesto, evidentemente tienes un riesgo, trabajar en estas áreas es peligroso, en el área de la 
delincuencia organizada y del narcotráfico estamos expuestos.” Anayeli Altamirano, directora de Seguridad de Mineral de 

el Chico, sobre los riesgos que conlleva estar como jefa de los policías.  

“Ya nos sentamos con gente de Pemex para hablar de ese trabajo tan difícil en el que se ha convertido la barda 

perimetral.” Edgar Espínola, presidente de la cámara de la Construcción, sobre la exigencia a Pemex de lanzar la licitación 
para la barda de la refinería 

“Nos estamos dando cuenta de que tenemos más niños con obesidad que con desnutrición pero no responde a un exceso 
de comida, sino de una falta de ella.” Ana Escamilla, titular de desarrollo cpmunitario sobre el programa del DIF en 

escuelas. 

edacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Aumentan los cigarros, las tortillas, la gasolina, y la tenencia se mantiene... ¿Y los 

salarios?... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: En la víspera para la entrega de aguinaldos, el próximo 15 de diciembre, el tianguis de 
autos usados, localizado en las instalaciones de la feria de Pachuca, ha registrado un incremento del 20 por ciento, afirmó 
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Arturo Mendoza, dirigente de los comerciantes, quién añadió que ese expendió de vehículos, a cuatro años de su apertura, 

ya es una tradición en Pachuca… (redacción, primera plana) 

Crónica-Abajo…. 

José Guadarrama: El senador hidalguense anda volado (una vez más) con la posibilidad de ser el candidato para 

enfrentar los comicios de renovación de alcaldías en 2011. Afirma que tiene todo el respaldo de ideólogos, académicos y 

simpatizantes del PRD para conseguir el triunfo por Pachuca; sin embargo, los pronunciamientos del PAN dejan mucho que 
decir, ya que opinan que en caso de concretar la alianza el blanquiazul abanderará la causa, lo que puede generar otro 

rompimiento. (redacción, página 02) 

Crónica-Grillerías… 

RUMBO AL 2012 

Hoy por la tarde llegará la crema del priismo mexicano. Los grillitos confirmaron que entre los asistentes al Consejo 

Político Nacional que se celebrará en la capital hidalguense, están la lideresa nacional del tricolor, Beatriz 

Paredes Rangel; el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto; de Coahuila, Humberto Moreira 
Valdez; de Hidalgo, Miguel Osorio Chong; de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán; de Puebla, Mario Marín; así 

como el senador Manlio Fabio Beltrones y un gran número de diputados federales, con lo que se anticipa además una 
de las primeras “pláticas en corto” para quienes se perfilan rumbo a los sucesos del 2012. 

TRIBUS DISTANTES 

Dicen los grillitos que ayer por la mañana, durante la reafiliación del senador José Guadarrama, virtual 
precandidato a la presidencia de Pachuca, al líder estatal del sol azteca Pedro Porras, no le pareció mucho la 

presencia de uno de sus compañeros de la tribu de “los Chuchos”. Ya que según señalan los que estuvieron 

en las instalaciones del Partido de la Revolución Democrática, Porras prácticamente desapareció durante 
este acto protocolario. Muchos consideran que la presencia del “profe” en las instalaciones sólo terminará por enrarecer 

aún más el proceso, como en las pasadas elecciones cuando Guadarrama buscó por distintos medios ser el candidato a la 
gubernatura de la coalición Hidalgo nos une (PAN-PRD-PT). 

LOS QUE SE ESCONDEN 

Durante un evento pactado para el pasado 10 de diciembre en un hotel de Pachuca, al cual el ex candidato 
de izquierda a la presidencia de la república, Andrés Manuel López Obrador, llegó con grotescas tres horas 

de retraso, cuentan los grillitos que férreos impulsores del llamado “gobierno legítimo” estuvieron muy 

escondidos, tal es el caso de Tonatiuh Herrera, miembro de las redes lopezobradoristas en Hidalgo. Se especula que 
una de las posibles razones podrían ser los duros cuestionamientos de los medios de comunicación por su posición 

contraria al político tabasqueño en cuanto al tema de la pasada alianza entre el PRD y el PAN, o por el presunto 
comunicado de prensa enviado en su nombre, en el cual criticaba fuertemente el actuar de la Universidad Autónoma del 

Estado de Hidalgo, así como de su secretario general, Gerardo Sosa Castelán. Lo cierto es que parecía avestruz con la 

cabeza escondida por los suelos. 

(redacción, página 02) 

Uno más uno-Radar Político… 

¿COALICION O COTORREO?… 

Al iniciar la semana anterior, el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, 

Gonzalo Trejo Amador, anunció el haberse reunido con el dirigente local del Partido Nueva Alianza (PANAL), Fernando 
Flores Pérez, quien a decir del primero le propuso conformar una coalición para participar de manera conjunta y con 

candidatos comunes en las elecciones que el domingo 3 de julio habrán de efectuarse en todo el Estado para elegir a los 
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presidentes municipales e integrantes de los 84 Ayuntamientos de la entidad.  Sin embargo no pasaron muchas horas para 

que Fernando Flores dijera ante los medios de comunicación, que solo se cotorreó a Gonzalo Trejo Amador y que por el 

momento, el PANAL, no tiene la menos intensión de aliarse con los panistas para el proceso electoral del 2011, lo que deja 
muy mal parado a Acción Nacional, pues no es la primera ocasión que los del partido celeste presumen el están en pláticas 

con los panalistas con los que no han podido concretar las negociaciones que les permitan integrar una alianza opositora, 
como lo fue en el proceso de julio del 2010 en el que se eligió gobernador del estado y diputados a la LXI Legislatura. 

Queda claro que para el PANAL, aliarse a los panistas solo sería posible en broma, pero en lo que respecta al PAN, queda 

en evidencia su desesperación por convencer a los panalistas de que se les unan, algo que al menos en el Estado de 
Hidalgo parece estar más que lejos, pues pese a la aparente confrontación que existe entre los aliancistas y los priistas de 

Hidalgo, todo indica que al igual que en los últimos comicios, si existen posibilidades de integrar una alianza, no sería con el 
PAN sino con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Fernando Flores es dirigente del PANAL porque así lo han 

decidido los verdaderos líderes del partido, que también le dieron la oportunidad de ser diputado local y presidente de la 
comisión de Educación aunque solo fuera por unos meses, líderes para quienes quizá no sea muy bien visto que Flores 

Pérez ande haciendo negociaciones con el PAN, aunque solo sea de cotorreo. 

BUSCANDO PERFILES… 

El proceso electoral para presidentes municipales iniciará de manera formal el próximo mes de enero y no pasarán muchas 
semanas para que los partidos políticos elijan o designen a los candidatos y candidatas a alcaldes que los representarán en 

las urnas, por lo que al menos en lo que respecta al PRI, ya se trabaja de manera interna en el análisis de los perfiles de 
quienes podrían abanderarlos en la próxima campaña que estará en su etapa más efervescente en los meses de mayo y 

junio.  Por lo pronto en lo que corresponde a la candidatura por Pachuca, se insiste en que en la lista se ubican las 
diputadas federales Alma Carolina Viggiano Austria, Paula Angélica Hernández Olmos, el también legislador federal David 

Penchyna Grub y que junto con ellos también se ubican con posibilidades de asumir la postulación el ex-presidente del 

Tribunal Superior de Justicia, Julio Ramón Menchaca Salazar; el ex-rector Gerardo Sosa Castelán quien también ha sido 
diputado federal y presidente del CDE del PRI, así como Héctor Pedraza Olguín, que representa en el Palacio de San Lázaro 

al distrito de Ixmiquilpan. Son muchos los personajes que se mencionan como aspirantes, pero en los últimos días también 
se comenta que a la lista de perfiles en análisis se encuentra el del magistrado con licencia y presidente de la Comisión de 

Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, Raúl Arroyo González, quien además posee una larga trayectoria como 

académico e historiador, además de haber sido presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado y que es visto 
por varios con posibilidades serias de convertirse en el candidato priista a la titularidad en el Ayuntamiento de Pachuca. 

Raúl Arroyo no ha fijado su postura al respecto, ni ha comentado o desmentido públicamente si está entre sus aspiraciones 
el presidir la alcaldía pachuqueña, pero por lo pronto ya está en la lista que cada semana crece más. 

(Joel Sánchez, página 06) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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